

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 79

Año XVI

Lunes 3 de Agosto de 1914

Núm. 4539

## MADRID

### Qué saldrá de la guerra?

La guerra europea parece un hecho. Las últimas noticias permiten dar por cosa cierta. En las postreras 24 horas se ha perdido toda esperanza. El incendio se extiende: de Austria a Servia, de Servia a Rusia, de Rusia a Alemania, y de Francia, del Continente a las Islas, de Europa sabe Dios donde: si el Japón envía, Norte América responderá. Todo esto era temido y esperado y no obstante, la emoción, como de suceso súbito, está en todos los espíritus y la inquietud más honda también. Acontece lo que con los enfermos incurables: se ve venir la muerte, y sin embargo en su hora, no nos podemos sustraer a una cierta conmoción de trepidación y los cristianos lloran, y los que no lo son se desesperan y maldicen.

El espectro de la guerra está en pie y con él las más terribles y vaporosas incógnitas. Con el humo de la pólvora, con el bárbaro espectáculo de la matanza humana, con el resultado de muchos días de vigilia, de estudios, de labores para la destrucción, esta vieja Europa, que ha exaltado en sus revoluciones políticas el lema libertad, igualdad y fraternidad, entronizando todos los despotismos, todas las desigualdades y todos los rencores, va a transformarse esencialmente, como si pesara por ella un catastrófico geológico. Y ante una contingencia así, que es bien posible que inicie una edad, porque todos los grandes periódicos de la historia han comenzado con un bautismo de lágrimas y de sangre, ¿quién puede permanecer indiferente.

Amo estrechamente la paz, pero yo no soy de los que prorrumpan en maldiciones contra la guerra. La guerra es un azote para los pueblos emperzados con el disfrute del oro y de la carne y puede ser una recompensa para aquellos otros que no olvidan que hay un Dios de los ejércitos y de las batallas. ¿Qué saldrá de la guerra que se halla a la vista de todos? Yo no lo temo. No obstante las convulsiones que estremecan a Europa y al mundo, se levantará erguida la Cruz de Cristo. Y a su sombra se salvará la libertad.

Miguel Peñaslar.

### La Compañía de Jesús

Cultos por su restablecimiento

Solemnes cultos de acción de gracias que, al cumplirse el primer centenario del restablecimiento de la Compañía de Jesús ofrecida a su Divino Corazón los PP. y HH. de la residencia de Córdoba de la misma Compañía. Tercio preparatorio, días 4, 5 y 6 de Agosto. Por la mañana, a las ocho, misa rezada con cánticos, por nuestros bienhechores vivos y difuntos; por la tarde, a las siete, Exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, letanía del S. C., sermón, bendición, reserva, é himno al S. C.

Los sermones versarán sobre el tema siguiente:

La Compañía de Jesús y la devoción a su Sagrado Corazón: 1.º En las persecuciones y extinción de la Compañía. Orador, M. I. Sr. Dr. D. Ruperto Cuadrado, canónigo penitenciario y rector del Seminario.

2.º Durante la época en que la Compañía permaneció extinguida, aunque providencialmente conservada en Rusia. Orador, M. I. Sr. Dr. D. Rafael García Gómez, canónigo doctoral y provisor.

3.º En el restablecimiento de la Compañía y primer siglo de su nueva existencia. Orador, M. I. Sr. Dr. D. Juan E. Seco de Herrera, canónigo Magistral.

Día 7 de Agosto, aniversario secular del restablecimiento de la Compañía de Jesús y primer viernes de mes. Por la mañana, a las ocho, misa rezada con cánticos; a las diez, misa solemne a toda orquesta, con Exposición de S. D. M., en la que oficiará el M. I. Sr. Dr. D. Bartolomé Rodríguez y Ramírez, dignidad de Arcediano de esta S. I. C.; por la tarde, a las siete, Exposición de Su Divina Majestad, Estación Mayor, Santo Rosario, letanía del S. C. cantada, solemne Te Deum, en el que oficiará de Pontifical nuestro Excmo. é Itmo. Prelado, bendición, reserva é himno al Sagrado Corazón.

N. B.—1.º) Antes de la bendición se rezará el día 4 la oración del M. R. Padre Juan Roothaan a San Ignacio de Loyola; el día 5, el acto de consagración de la Compañía de Jesús al Patriarca

San José (21 de Abril 1907); el día 6, el acto de consagración al Patriarca Corazón de María (5 Diciembre 1884), y el día 7, el acto de consagración de la Compañía de Jesús a su Divino Corazón (1 Enero 1872).

2) Nuestro Santísimo Pio X por sus Letr. Ap. del 23 de Enero del presente año, ha concedido una indulgencia plenaria a todos los fieles que, recibidos los Stos. Sacramentos, en uno de los cuatro días (4, 5, 6, 7 de Ag.) visitaren cualquiera de las iglesias u oratorios públicos ó semipúblicos de la Compañía de Jesús (aquí la iglesia de San Hipólito), y dando en ella gracias a Dios, oraren devotamente por la concordia entre los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Sta. Madre Iglesia. Además, una indulgencia de 7 años y 7 cuarentenas, que podrán ganar una vez en cada uno de los citados cuatro días, con tal que al menos con corazón contrito, visitaren dichas iglesias u oratorios y dando asimismo gracias a Dios, oraren en la forma prescrita. Estas indulgencias son aplicables a los difuntos.

3) El día 8 de Agosto a las diez de la mañana, se celebrará un funeral en sufragio de los PP. y HH. de la Compañía de Jesús que descansaron en el Señor durante este primer siglo del restablecimiento de la Compañía.

4) Nuestro Excmo. Itmo. Prelado ha concedido 60 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de dichos cultos.—A. M. D. G.

### Noticias militares

Comisión.—Llegó de Peñíscola la Junta de Intendencia, encargada de las compras mensuales de harinas.

Permisos.—Se han despedido para Málaga el médico mayor don José Mañes y para Valencia el primer teniente de lanceros de Sagunto don Francisco Morales.

Incorporado.—Al regimiento lanceros de Sagunto se ha incorporado el segundo teniente don Manuel Estevez.

### En el Ayuntamiento

#### La sesión de hoy

Preside el alcalde señor Enriquez Barrios.

Se aprueba el acta de la anterior. El señor Aguilar Delgado pide se celebren las sesiones con puntualidad.

El señor Gutiérrez se ocupa de las obras de conducción de aguas del vecino de la Torrejilla pugnando la clase de tubería que se ha de colocar dentro de la población. Solicita se nombre una comisión para que entienda en el análisis de las aguas semanalmente.

El señor Moraga se interesó por una denuncia que hizo sobre el alumbreado de Alcolea. Añade que el contratista no ha entregado el material, en las debidas condiciones.

El señor Carrillo Pérez, le contesta afirmando que el material está en condiciones y que ya lo comprobará en la próxima sesión de la comisión de Fomento.

El alcalde contesta a todos, atendiendo las indicaciones formuladas por los concejales.

Se entra en el orden del día nombrándose una comisión que dé el pésame por la muerte de un hermano político al señor Salinas, la cual será formada por los señores Pérez de Luque, Moraga y Navarro Piña.

También da cuenta de haberse firmado el R. D. creando la Escuela de Peritos Agrícolas.

Enumera los servicios que para el problema agrícola significa la creación de dicha institución.

El señor Bellido ofrece en nombre de la Escuela de Veterinaria toda clase de facilidades para la enseñanza.

Se acuerda después quedar enterados de una circular del Gobierno civil de la provincia relativa a la oportunidad con que debe formarse el presupuesto ordinario para el año próximo, así como de las proposiciones que formula por escrito el concejal don Ricardo Orrego sobre los terrenos de la Carrera de las Ollerías.

Aprobar el expediente relativo a la permuta de terrenos propuesta para la regularización de la línea de las casas, en el Norte de la calle Martín López de Córdoba.

Autorizar a don Francisco Flores Tallón y don Pedro León Ripalda para ejecutar obras.

Adquirir en subasta la cebada y pa-

ja con destino a los caballos de la guardia municipal.

Conceder al señor coadjutor de la Iglesia de San Basilio la subvención de costumbre para la procesión del Tránsito.

Conceder tres bragueros a otros tantos interesados para el alivio de las heras que padecen.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes y las cuentas favorablemente informadas por las comisiones respectivas.

### Letras femeninas

#### Crónica de Julio

Hemos visto nacer a Julio bajo el sol ardiente de Castilla y tender su pereza en la llanura induciéndonos al reposo.

Una muchedumbre feliz se apresuró a imitar el gesto indolente de este mes, y las vacaciones han cuajado, como una ley agrada, entre el pueblo vencedor que pueda realizar la huelga alegre y dormilona del verano.

Significando a esta grey, como gronistas suyos, aquí estamos ahora, vaneando sin holgorios ni siestas, despiertos siempre para escuchar los latidos espasmos de la vida que dueña y goza, y para acompañar los de nuestro corazón con las palpaciones dolientes de la vida que trabaja y sufre...

La Virgen del Carmen cuelga su escapulario devoto sobre el pecho florido de este mes, y renueva en las costas de España la flota pla de los marineros. Santiago, el guerrero apóstol que nos patrocinara, yergo su estampa gloriosa en multitud de altares españoles, Santa Ana y Santa Isabel perfuman con sus virtudes la historia cristiana de estos días. Julio, en fin, risueño, atornillado, deshoja sus flores con negligencia de gran señor, ufandándose del triunfo de las misiones en la suma lozanía de la Naturaleza.

Aquí, a la orilla de este mar encantador y voluble como una coqueta hermosa, aparecen los campos faros, crecidos los matorrales, colmados los huertos, tupidas las frondas. Y aunque el paisaje tiene un velo melancólico de lágrimas, la luz del país se ofrece serena y bellísima lo mismo que si una profunda felicidad irradiase en ella desde el alma heroica de Cantabria.

Alma y paisaje se compenetran en esta orilla con la ineffable expresión de la belleza y el sentimiento: tierra y espíritu laten y vibran con una misma gracia misteriosa, como si las presenas un mismo germen, divino y humano a la vez. Y Julio es el espejo más propicio para que en él resplandezcan, plenarios de hermosura, estos horizontes ribereños, húmedos y sentimentales, como el rostro de una mujer bella que ha llovido de amor...

Lágrimas y amores son, al cabo, los únicos raudales que sabiamente fertilizan las almas y las tierras y que embellecen con un soplo divino todas las bellezas humanas...

Concha Espina de Serna.

### Comisión provincial

#### La sesión de hoy

Preside el señor Moreno Rubio, asistiendo los señores Barasoa, Barrios, Muñoz Cobo, Osuna y Muñoz Rivera.

Leída el acta de la anterior es aprobada. El señor Muñoz Rivera, da las gracias por el acuerdo tomado con motivo de la defunción de su tío, el alcalde de Belmes.

A petición del señor Barrios Enriquez, se acuerda subvencionar con 1.000 pesetas a Enrique Moreno Rodríguez, de Montalbán, para que pueda continuar sus estudios en la escuela de Arquitectura.

Dar las gracias a don Norberto González por el regalo de folletos de sus estudios sobre Cervantes en Córdoba.

Conceder a la exposita Encarnación Vivas autorización para contraer matrimonio.

Aprobar una cuenta de estancias causadas en el Hospital de San Lázaro de Sevilla, por enfermos leproso naturales de esta provincia, importan 275 pesetas.

Aprobar una instancia de don Angel Méndez solicitando reconocimiento de sesión de créditos a su favor dependientes de esta Diputación, por valor de 1.806 pesetas.

Aprobar una cuenta de material que rinde el secretario de la Diputación de los gastos ocurridos en la secretaría de la Corporación y de la Comisión Mixta durante el trimestre del corriente año.

Conceder a María Moreno ingreso de su marido en Establecimiento benéfico, é idem de Rafael y José Lorenzo.

Señalar los días 4, 13, 14, 17, 18, 23, 29 y 31 para celebrar sesión la Comisión.

### Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Helados para hoy:

MANTECADO  
CREMA DE AZAHAR  
GRANIZADA DE ALMENDRA  
GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 80 céntimos.  
Cerveza helada al grillo y en botellas de todas marcas.

Refrescos gasados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

### Crónica social

#### El trabajo en los conventos

Hace algún tiempo un escritor anticlerical publicó en Bélgica un libro al que dieron aire de ciclón socialistas y librepensadores.

En el libro se acusaba a los conventos de espíritu de mercantilismo y de explotar la caridad a costa de sus obreras y de las obreras libres.

El célebre Padre Rutten quiso ver de cerca lo que había de cierto y de calumnioso en aquel libro del que se había hecho un arma contra los católicos, ha visitado personalmente los conventos acusados, inspeccionando sus escuelas profesionales, sus clases y programas, sus talleres, su contabilidad, su régimen de trabajo, la jornada y el jornal de sus obreras, y ha publicado otro libro con el resultado de su información.

Las conclusiones del P. Rutten están inspiradas en una severa imparcialidad y tienen para nosotros indudable interés, porque ese problema que en Bélgica se ha planteado y que el P. Rutten se está esforzando en esclarecer, es también problema español; también en España se calumnia a los conventos, también contra sus escuelas y talleres se está haciendo entre los obreros libres una campaña de odio y difamación y para desenmascarar aviesos propósitos, ilustrar a la opinión é introducir las reformas posibles y convenientes, debemos con tiempo prepararnos.

He ahí ahora las conclusiones a que llega en su libro el P. Rutten.

«Es de desear que los conventos practiquen la industria y el comercio?»

«Es de desear que los practiquen lo menos posible.»

«Un análisis minucioso prueba evidentemente que si se exceptúan los Orfelinos donde no se puede prescindir de trabajar, hay muy pocos conventos en Bélgica que dediquen actividad, y tiempo al comercio y a la industria.

«De todas las Congregaciones citadas en el libro que contesto, sólo hay dos que hagan verdaderamente comercio ó industria: son los Trapenses y las Hermanas Franciscanas Misioneras de María.

«Ya hemos explicado por qué los Trapenses no pueden renunciar a los recursos que les proporcionan algunas de sus fabricaciones.

«En cuanto a las Misioneras de María el autor de ese libro se ha callado el que no tienen en Europa ninguna escuela de pago y que tienen misiones florecientes y costosísimas en la India inglesa, en Ceylan, en Madagascar, en el Congo francés, en el Congo portugués, en los Estados Unidos, en el Japón, en China, en Tunez, Mozambique, Natal, Chile, Argentina, Mongolia, en la Mandchuria, en Palestina y en Siria.

«Es de extrañar que traten de procurarse recursos para esa obra civilizadora y de caridad y que se los proporcionen trabajando y teniendo en sus talleres obreras. Lo que habría que probar es que pagan a esas obreras menos que los industriales seculares y eso no ha podido probarlo.

«Quedan, pues, la inmensa mayoría de los conventos que son Orfelinos, Asilos de niños, niñas ó jóvenes de ambos sexos ó que tienen escuelas profesionales.

El autor de ese libro no discute la necesidad de vender los objetos que en ellos se fabrican.

«Y después de protestar una vez más con sus generalidades odiosas, reconocemos que cabe introducir algunas mejoras en algunos de esos establecimientos. He ahí las que nos parecen más importantes.

«1.º Creo necesario el que las Superiores de las Congregaciones se pongan de acuerdo para no recibir encargo alguno que no permita dar a las obreras un *minimum* de salario conveniente. Dada la variedad casi indefinida de los trabajos ejecutados, no es posible establecer para cada artículo una tarifa mínima. Pero sería preciso estipular, al menos para las obreras de 16 años, un *minimum* por hora y por día, rechazando todo encargo que no lo consintiera.

«Ha sucedido y sucede todavía que al dirigirse las obreras a la Dirección de algún gran almacén en reclamación de un aumento de salario absolutamente justificado, la empresa les diga: Si no estás contentas, lo mandaremos hacer a un convento. Allí trabajan bien y más barato.»

«Las religiosas, sin duda obligadas a mantener todos los días a numerosas

alumnas, recogidas gratuitamente ó por pensiones irrisorias, han preferido con frecuencia un trabajo menos remunerado pero seguro y constante, a un trabajo más lucrativo pero irregular.

«Si las Superiores de las Congregaciones no llegan a este acuerdo, tendrán que continuar aceptando trabajo más seguro pero peor pagado, lo que ha de provocar inevitablemente el descontento de las obreras seculares que nosotros no podríamos desaprobamos.

«Deseamos ardientemente que todos los conventos ofrezcan un punto de apoyo a las legítimas reivindicaciones de las obreras, dando el ejemplo de una acción combinada para elevar los salarios.

De acuerdo con D. Haussonville, soñamos para ellos con la lucha económica actual un papel, una función análoga a la de los Monasterios de otros tiempos, alrededor de los cuales venían a refugiarse todas las debilidades que buscaban una defensa ó un apoyo.»

El P. Rutten continuaba exponiendo las reformas que a su juicio podrían hacerse en el régimen del trabajo conventual y haciendo de él una briosa apología.

Las reproduciré en otra crónica.

Severino Aznar.

### La velada de la Virgen de los Faroles

Lista de los regalos recibidos para la velada de la Virgen de los Faroles.—Continuación.

Don Pedro Guillamet y Coma, un galitero de cristal decorado, dos floreros de cristal rosa y dos figuras de china; don Pedro Delgado, una docena de pastillas de jabón de rosas; la Superiora de la Casa de Expositos, un limpia plumas y un escapulario bordado; doña Sebastiana Vergara, unas vinagreras de cristal y níquel; señorita Teresa Oruz Vergara, un litro de agua colonia Duca; don Alberto Castiñeira Boloix, dos floreros de cristal tallado; don Carlos Carbonell y Morand y señora, seis botellas de vino amontillado; don Ricardo de Montis y Romero, dos cuadros al ole; señorita Estrella de Montis y Romero, un sifonero; don Pedro Toro Lobato y señora, un joyero de cristal y plata; don Antonio Duñamayo Sarrao y señora, un estuche de perfumería; señorita Felisa Alamo y Enriquez, un sifonero; doña María Alamo y Enriquez viuda de G. Arreola, una pila de agua bendita de biscuit; doña Francisca Guerra, un abanico; don Luis Salcedo de Oárdenas, una sombrilla; don Francisco Alcáide Fernández, dos floreros de cristal esculpido; don Sebastián Barrios Rojano y señora, un servicio de extremos de cristal; doña Dolores de la Bermeja, una relojera y una pila de agua bendita bordada; don Manuel Castekiro Rivas, un par de violeteros de cristal; señorita Aurora Dávila Pedrajas, un estuche de jabones; señorita Luisa Ortiz, dos floreros de cristal; don José Estrada Pons, dos figuras de biscuit; doña Carmela Sanz Lozada viuda de Barbudo, dos pares de violeteros de biscuit; don Manuel Alvarez Revuelto y señora, dos floreros de cristal; don Mariano Miguel Reyes, un joyero de plata repujada; don Juan A. Diaz Quero y señora, un paquete de café tostado y una botella de licor rosa; los niños Carmela y Uidario Pons, dos floreros y un jarro de cristal; doña Dolores Buena Zimora, dos floreros de cristal; doña Concepción Miranda y García, dos floreros de cristal y joyero decorado; doña Amalia Pastor Arévalo, dos pares de floreros y una taza y plato de cristal.

Córdoba 2 de Agosto de 1914.—El Vicesecretario, Fernando Benítez Guerrero.

CASA JOSE BARRA, HIJO  
TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 1.º Agosto hasta nueva cotización.

Carné de vaca con hueso, 2'00; idem masa sin hueso, 2'72.

Ternera con hueso, 2'20; idem masa sin hueso, 3'20.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'60.

PRECIOS DEL TOCINO

Tocinos para dentro: por kilos, a 2'25 pesetas kilo. Desde 11'500 kls. en adelante, a 2'00 pesetas kilo.

Tocinos para fuera: a 1'75 pta. kilo, desde 25 kilos en adelante.

Estos mismos precios rigen en las Su-  
curiales establecidas en la calle Coace-  
ción, Plaza Mayor y Judería.

Pan extra catalán, á 0'46 kilo; ídem  
1.º, á 0'42; ídem de familia ó labor á 5

## Boletín Religioso

Santo de mañana

Santo Domingo de Guzmán, cf.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Andrés, por  
don Rafael Torres de la Barrera y señora, por  
sus padres.

San Agustín.—Mañana último día de solem-  
ne triduo á las ocho de la mañana misa rezada.  
A las siete de la tarde manifiesto, rosario,  
sermón, ejercicios, plegaria, reserva, ejer-  
cicios al santo Patriarca. Predicará el P. Rico,  
Superior de la Comunidad. Asistirá una  
luída orquesta dirigida por el maestro de capilla.

Mañana fiesta principal, á las ocho Misa de  
Comunión general para todos los individuos  
de la V. O. T., de la Asociación del Rosario  
Perpetuo, de la Cofradía del Dulce Nombre  
de Jesús y demás fieles.

A las diez y media misa solemnisima con  
orchestra, en la que oficiarán los RR. PP. Ca-  
puichinos de esta ciudad y pangerizará las  
Glorias del Patriarca, el M. I. Sr. D. Francis-  
co Duarte Sahagún, Arcipreste de la Santa  
Iglesia Catedral. En este día tomarán el Santo  
hábito y profesarán varios individuos de la  
V. O. T. de Santo Domingo.

Todos los fieles pueden ganar una indul-  
gencia plenaria confesando, comulgando y  
visitando en este día las Iglesias de San  
Agustín, Corpus y Santa María de Gracia.

Corpus Christi.—Mañana, á las nueve, Mi-  
sa rezada y Comunión. A las diez, Misa can-  
tada con S. D. M. expuesto, elogiando las vir-  
tudes de Santo Domingo, D. Bernardo Ba-  
cáicoa. Por la tarde, á las cinco, ejercicio del  
rosario y letanía cantada, concluyendo con la  
novena. Se dará fin al acto con un himno y la  
reserva. Hay concedida indulgencia plenaria  
por visitar este día dicha Iglesia Dominica.  
Este periódico se publica con censura eclesiástica

## DE SOCIEDAD

Mañana, Santo Domingo de Guzmán,  
celebrará sus días con Domingo de An-  
gulo y don Domingo Oandrá Pastor.

—Ha marchado á Oataneña el canónigo  
de León, M. I. Sr. D. Pedro Guil-  
lamet y Comte, hermano de nuestro  
Excmo. é Ilmo. Prelado.

—Llegó de La Rambla el diputado  
provincial don Francisco Gómez Jiménez.

—En el correo de la sierra ha re-  
gresado hoy de Azuaga, nuestro compa-  
ñero de redacción don Victoriano Agui-  
lera Contreras.

—Llegó de Lucena el Dr. D. Lucas  
Rodríguez Lars.

—Está en Córdoba el secretario del  
gobierno civil de Toledo y cronista de  
Córdoba don Rafael Ramirez de Ar-  
llago.

—De Aguilar llegó el jefe de los  
conservadores don Luis Carrillo Tiscar.

## Las grandes potencias

El Correo Español hace el siguiente  
estudio del estado de las grandes poten-  
cias europeas

INGLATERRA

La Gran Bretaña atraviesa en estos  
momentos por una situación tan crítica  
como jamás ha existido. No es opinión  
nuestra, lo decia hace dos días en *Esborn*,  
lord Rosebery.

La cuestión del Home rule llega en es-  
tos momentos al paroxismo, creyéndose  
inminente la guerra civil después del  
fracaso del Rey para avenir á orangistas  
y católicos. Saltan á la vista las con-  
secuencias que en estos instantes puede  
tener la lucha civil para el imperio bri-  
tánico. Además las grandes colonias an-  
helan la ocasión para rebelarse y conse-  
guir su independencia. En la India está  
sobre un volcán la dominación inglesa;  
Australia, casi se rie de la metrópoli; el  
Canadá y el Sud africano respiran casi  
lo mismo.

El Ejército no es en lo que más puede  
confiar Inglaterra, y aún sin guerra ci-  
vil no se arriesga á enviar parte de él á  
Europa, ante el temor de una invasión  
alemana que tanto le preocupa, á pesar  
de sus potentes acorazados.

La política de equívocos que en ella do-  
mina, hace que no esté muy ligada á  
Francia y Rusia, y sobre todo, á ésta,  
cuyos intereses son encontrados en todo  
el Asia y que puede faltarle su ayuda  
en el caso preciso.

Las consecuencias de la guerra para  
esta nación serían desastrosas pues aún  
venciendo á Alemania, por las pérdidas  
que esto le causaría, desde luego, pe-  
ría su hegemonía en el mar, que le arre-  
batarían los Estados Unidos ó el Japón,  
lo que equivaldría también al derrumbamien-  
to de su poderío. Si era vencida,  
tendría que regalar sus barcos. Así es  
que sus grandes políticos se resisten á la  
guerra y buscan fórmulas de arreglo en  
esta ocasión; pero dificultamos que, si  
Alemania quiere, la guerra deje fuera de  
sus mallas á Inglaterra, pues entonces  
no logrará todo su ideal y propósitos.

## Crónica Local

La Unión Apostólica

Habiendo varios sacerdotes del ins-  
truido y celoso Clero secular de esta Dió-  
cesis expuesto á S. E. I. sus grandes de-  
seos de constituir una Asociación Sa-  
cerdotal que habrá de segregarse á la  
Unión Apostólica, S. E. I., ha tenido á  
bien aprobar los Estatutos de la misma y  
nombrar la Junta que habrá de asumir  
el régimen de la Asociación, hasta que  
pasados tres meses después de consti-  
tuirse, pueda proceder á votación en  
la Junta general que según los estatutos  
deberá convocarse.

Los señores componentes de la Junta  
nombrada por el Prelado son los si-  
guientes:

M. I. Sr. Dr. D. Bertolomé Rodrí-  
guez y Ramirez, President; don José  
M.º Manuel Ibarra, Consejero Vice-  
presidente; don Francisco Muñoz Romero,  
Consejero, don Luis García Pérez Rico,  
Secretario; don Miguel Blanco Moreno,  
Tesorero, don Jesús B. López de la  
Manzanara, Vocal; don Carlos Romero  
Berral, Vocal.

Pronóstico del tiempo

Según Sfeijoon del 4 al 5 lluvias y  
tormentas en Andalucía y desde las re-  
giones centrales al Mediterráneo, con  
vientos de diverso rumbo. El jueves 6  
lluvias y tormentas en nuestro NO. y  
N. con vientos del segundo al tercer  
cuadrante. Mejorará el tiempo el vier-  
nes 7. Del 8 al 9 dominará el buen  
tiempo en nuestras regiones. El lunes  
10, lluvias y tormentas, particularmen-  
te desde el SO. y NO. á las regiones  
centrales, con vientos del primero al  
segundo cuadrante. El martes 11, llu-  
vias y tormentas bastante generales,  
con vientos de diverso rumbo. El mié-  
rcoles 12, lluvias y tormentas en la mi-  
tad oriental, principalmente en el Nor-  
te, Centro y NE., con vientos del se-  
gundo al tercer cuadrante. Del 13 al 14  
lluvias y tormentas en la mitad orien-  
tal, con vientos variables. El sábado 15,  
lluvias y tormentas desde Levante al  
Centro y Andalucía oriental, con vien-  
tos del primero al segundo cuadrante.

Las salpicaduras de la guerra

En esta provincia, donde existen gran  
número de minas, ya han comenzado á  
sentirse los chispas de la guerra eu-  
ropea.

En la cuenca minera de Paeblonuevo  
del Terrible, donde los franceses expl-  
tan las minas de la Sociedad denomina-  
da «Miera y Meta úrgica de Pofarraya»,  
es donde más se ha de sentir esta  
situación.

Nos conata que en estos últimos días  
han marchado de dicho punto todos los  
franceses sujetos al servicio en filas.

Como consecuencia, han paralizado  
los trabajos en diferentes industrias que  
allí se explotaban, pues sólo trabajan las  
minas de carbón.

Esta paralización obedece en primer  
lugar á la circular remitida á todas las  
entidades mineras, de que no se admiten  
certificados de mineras.

Por esta causa han quedado sin tra-  
bajo hasta las obreros de las importan-  
tes minas «Santa Bárbara», «El Solda-  
do» y otras de aquellos contornos.

Con varios individuos dueños de mi-  
nas hemos tenido ocasión de hablar ésta  
mañana, y todos se lamentaban de la si-  
tuación que de seguir éste estado de cosas  
ha de crearse y de los perjuicios que  
se les acarrearán.

En Paeblonuevo, al paso del correo  
de Almorchón, habíase centenas de obreros,  
que arrebataban de las manos los  
perifoneos de Madrid, al encargado que  
allí los recibe.

Paja y cebada

Siendo necesario adquirir trescientas  
sesenta y cinco fanegas de cebada y mil  
setecientas arrobas de paja para la man-  
tenimiento de los caballos que montan  
los guardias municipales, el Excmo. tí-  
simo Ayuntamiento ha resuelto con-  
tratar el suministro de dichos artículos  
por medio de subasta oral y pú-  
blica que habrá de verificarse en el de-  
pacho de esta Alcaldía, á las once horas  
del día 13 del que rige, con sujeción al  
pliego de condiciones que desde hoy  
queda expuesto al público en el Neg-  
ciado respectivo de la Secretaría municipal.

Herida

Un burro que había atado á una ven-  
tana en la calle Costanillas, dió una coz  
á la niña de siete años Dolores Fernán-  
dez Rodríguez, que fué curada en la casa  
de Socorro de contusiones en la pier-  
na izquierda, de pronóstico reservado.

Teatro-Circo

Mañana estreno «El centinela», de  
costumbres americanas.

En breve «La familia bolero» y «El  
suplicio de los leones».

El sport de la piedra

El joven de 16 años José Tortosa  
Mercé se permite arrojar piedras á los  
transentes que pasan por el Arco de  
la Torre y en el Colegio de niñas me-  
nores que tiene doña Carme Redondo  
en la calle Lagunilla, 53. Fué detenido  
en el arresto municipal.

Lo mejor para limpiar la dentadura  
y hermosear las encías, *Pasta Dentifri-  
ca Orive*. Tubo en su estuche, 1 peseta.

El discurso de Maura

Anoche se repartió profusamente en  
el Gran Capitán el último discurso que  
pronunció Maura en el Congreso con  
motivo del debate político.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza á  
don Juan Jiménez Alcáide, de Córdoba;  
don Laureano González García, de  
Balmes; don Juan Córdoba Cabezas y  
don Antonio Fernández Bargas, de Lu-  
cena.

De carreteras

La Dirección general de Obras pú-  
blicas ha dispuesto que si alguna cor-  
poración, sociedad ó empresa se com-  
promete á contribuir con el cincuenta  
por ciento del importe de cualquier  
construcción, se anuncie la subasta in-  
mediatamente para la ejecución de las  
obras. Dada la importancia que entraña  
dicha disposición y las facilidades de  
orden económico que en la misma se  
ofrecen, es de esperar que, tanto los  
municipios como las sociedades y em-  
presas industriales y agrícolas, se apre-  
suren á aceptar dichos beneficios que  
tienden á la realización de asunto tan  
importante como la mejora y facilidad  
de comunicaciones.

De Hacienda

Para mañana se ha hecho el señala-  
miento siguiente: don Félix C. Iguier-  
de, 4466 pesetas; don Manuel Eri-  
quez, 41032; don Pedro García, 9; don  
Pedro Escrivano, 652, y don Pedro Sa-  
rrano, 720.

Reclusos

Se ha dispuesto el traslado de los  
reclusos Domingo Ruiz Gaspar, de la cár-  
cel de Cádiz á Córdoba, y Rafael Mo-  
lina Molina, de Córdoba á la de Cam-  
pillos (Málaga).

DENTISTA

F. Guijo Calle Gondomar  
Donde está la fotografía

## Crónica Provincial

De Cabra

Taurina

El día 15 del corriente se celebrará  
una corrida de toros, lidiados por Ma-  
nolete, Morenito de Algeciras y Ligar-  
tillo. Se dice que para Septiembre se  
celebrará otra con matadores de los que  
cobran 7.000 pesetas.

Veraneo

En estos días han salido muchas dis-  
tinguidas familias para playas y bal-  
nearios.

De Espiel

Asesinato

En el cortijo denominado «Los Al-  
tos», de este término y como á las diez,  
fué encontrado el viqueño Juan Arri-  
cave, herido al pie de una encina, el  
que aún daba todavía señales de vida y  
presentaba la fractura de las mandíbulas  
y demás huesos del lado derecho de  
la cara, cuya lesión le produjo la muer-  
te. Se cree que el móvil fué el robo. Se  
trata de un pobre viqueño de unos se-  
senta años, natural de Villanueva de l  
Rey, suponiéndose que llevaba consigo  
el importe de dos ó tres ovejas que  
días antes había vendido. Avisado el  
juzgado y constituido en expresado si-  
tio sin pérdida de momento, puesto que  
se creía se trataba solo de un herido, el  
desgraciado era ya cadáver.

El activo y celoso juez municipal se-  
ñor Lozano practica diligencias á fin  
de obtener el esclarecimiento del he-  
cho hoy en misterio, por cuya razón  
dejamos de dar más detalles del mismo.  
—Corresponsal.

De Puente Jenil

La caridad pontavense

Continuación de los objetos para la  
tombola del Hospital:

Don Manuel Gómez Perales, 60 varas  
de fajas; doña Rosario Melgar, vin-  
ta de Moreno, una imagen de la Purí-  
sima; don Salvador Morales, diez cor-  
batas para caballero; don Antonio Cer-  
deña, seis rosarios; don Francisco de  
P. Velasco, una cesta de raso con flores,  
un vaso cristal con estuche, dos escapu-  
lerios y un cubre jarro; doña Carme-  
na de Ariza, doce novelas, 36 alfileres de  
pecho, una navaja, un pendiente, siete  
tijeras, dos cajas de polvos, cinco pe-  
nes, un escapulario, una brocha para  
peines, diez carretes, veinte bovinas,  
dos corajones, dos Cristos sobre pelu-  
cha, una pilita sobre ídem, una pandereta y  
28 libros religiosos.

Doña Purificación de Ariza, seis pa-  
ñuelos, una negrita y dos fundas de  
gafas; don Pedro de Ariza Neira, un  
borriquito y cuatro libros morales; do-  
ña Rosario de Ariza, seis butaquitas y  
un estradito; don Francisco Ortega y

señora, tres estuches para costure; dos  
pitilleras metal blanco y tres delantales  
de batiste; don Enrique Moreno y se-  
ñora, una bandijera y seis abaci-  
cos, dos galleteras y seis galletas ce-  
luloide; don Joaquín Reina y señora,  
cuatro pañuelos bordados; doña Josefa  
Orvejál, viuda de Reina, una colcha  
de malla bordada; señorita Elvira Rei-  
na Orvejál, una bata y dos velillos de  
butaca de malla; don Emilio Moreno y  
señora, un estuche de cuchillos de pos-  
tres de plata, una batista y un escapu-  
larío, y doña Antonia Galisteo, cuatro  
libros de misa.—Ruiz.

De otros pueblos

Reclamada

La benemérita de Cañete de las To-  
res ha denunciado á la vecina de dicha  
villa Trinidad Escobar Hojgar, que se  
hallaba reclamada por el juez munici-  
pal.

Denunciados

Han sido denunciados al Juzgado de  
Rate Diego y Juan Tirado Córdoba,  
los cuales fueron sorprendidos condu-  
ciendo un saco con espigas de trigo que  
habían sustraído en una fiaca de aquel  
término.

## Franceses y Alemanes

Si, como parece inevitable, la guerra se  
generaliza y estalla el tan temido choque  
francoaleman, creemos sinceramente que  
los franceses lo van á pasar muy mal.

Para opinar así nos fundamos en la dis-  
tinta condición de los dos países, en la  
diferencia enorme de los medios con que  
cuentan, digan lo que quieran las estadís-  
ticas amañadas en París, y en la gran des-  
proporción física y espiritual que nadie  
que no se halle apasionado puede negar.

No hablamos de memoria; en 1913 he-  
mos realizado un viaje por Alemania, que,  
debido á las especiales circunstancias en  
que tuvimos la honra de hacerlo, fué fe-  
cundo en enseñanzas y respecto á Francia  
creemos conocerla bastante bien.

Alemania produce sensación de fortale-  
za, es un país que lleva muchos años  
viviendo en perpetuo zafarrancho de com-  
bate, y paseando por Colonia por Stutt-  
gart, y Strasburgo, alrededor de las in-  
mensas ciudades, parques y aerodromos  
militares, hemos mascado el ambiente de  
su próxima victoria.

Alemania tuvo una preparación minu-  
ciosa y tenaz para el trance á que hoy la  
precipitan los acontecimientos, es un  
gran pueblo que siempre vivió embarga-  
do por la obsesión de que había de guer-  
rear con Francia. Su Estado Mayor ha  
realizado prodigios de cálculo y organiza-  
ción, que pronto serán el asombro del  
mundo.

Desde 1912, Alemania está en condicio-  
nes estratégicas para luchar ella sola con-  
tra Francia, Inglaterra y Rusia unidas. El  
genio bélico germano quiso incluso des-  
contar la hipótesis de que al producirse  
la gran conflagración Austria é Italia no  
le prestaran el apoyo á que se hallan obli-  
gadas en virtud de los tratados de alianza.

Hace veinte días que terminaron en el  
canal de Kiel unas obras que han costa-  
do doscientos millones y que permiten el  
paso de los más grandes acorazados mo-  
dernos. Toda la escuadra germana, que  
no es inferior á la de Francia, como se  
afirma en unas estadísticas que circulan  
por ahí en las que se registra el error  
garrulamente de contar como unidades los  
cazatorpederos y sumergibles, tiene la  
ventaja singularísima de poseer dobles  
piezas de recambio con objeto de proce-  
der en pocos días á la reparación de los  
buques que hayan quedado fuera de  
combate.

Existe además en Alemania una sólida  
disciplina social de que carece Francia.  
Los germanos llevan la victoria en el ce-  
rebro y en el corazón, caminan hacia la  
guerra seguros del triunfo y nadie que  
haya estudiado la psicología de los pue-  
blos negará la importancia decisiva de  
éste factor.

Fijémonos ahora en el estado moral de  
Francia, en la indisciplina de su ejér-  
cito que entra en los cuarteles cantando  
la internacional y dando gritos de protes-  
ta contra la ley de los tres años, en la  
Francia minada por dentro, enferma de  
la médula, que acaba de absolver á ma-  
dame Caillaux.

Los acontecimientos la han sorprendido  
en pleno desgobierno y desorienta-  
ción, con amargura lo confiesa el gran  
francés Mr. Drumont en un artículo de  
«La Libre Parole» llegada hoy á Madrid.  
«El conflicto se ha planteado en cir-  
cunstancias sumamente desfavorables.  
La nación francesa está en ridículo. ¡Dios  
salve á Francia!»

Realmente la Francia de 1914 se halla  
en peores condiciones que la de 1870.  
Entonces al primer amago de ruptura con  
Alemania por las calles de París grita-  
ban «¡A Berlín con escobas!»; hoy la mu-  
chedumbre vociferaba por los boulevards  
«¡Abajo la guerra!». Esta diferencia de  
gritos refleja una transformación muy  
notable en el espíritu del pueblo francés.

Por todas estas razones creemos que  
las consecuencias del choque franco ale-  
mán resultarán deplorables para el veci-  
no país, y esta opinión que acaso no  
compartan muchos españoles viene sien-  
do desde hace algún tiempo la opinión  
de toda Europa reflexiva y que no se ha  
dejado ganar por las alharacas del chau-  
vinismo gallico.

Se pretende hacer creer que la inter-  
vención ofensiva de Inglaterra es posible  
que varíe la faz del problema. No pen-  
samos así, porque tenemos la convicción  
de que una vez más, Inglaterra, de acuer-  
do con sus tradiciones históricas, pro-  
curará comprometerse lo menos posible.  
No sería extraño que aun generalizán-  
se la guerra, las escuadras inglesas y ale-  
manas no llegaran á encontrarse frente á  
frente.

En resumen, ninguna duda ofrece para  
nosotros el desastre de Francia en el su-  
puesto de que llegue á surgir el choque  
franco alemán.

Cirici Ventalló.

## A UNA DAMA

Locuras de amor son flores  
que aroman el corazón.

La canción de mis amores  
es una loca canción.

La dama que me la inspira  
no lo advierte ni hay por qué.  
Su voz es como una lira;  
como de china, su pié.

El airo de su sombrero  
ritma su divino andar,  
y hay vislumbres de lucero  
en sus ojos al mirar.

Su boca, cuando sonrío,  
hace perder el sentido;  
su pecho, cuando se engríe,  
es para el amor un nido.

En cada oreja, liviana  
como pétalo de rosa,  
mis penas, en caravana,  
buscan el morir en fosa.

Su frente, de Monna Lisa  
es un encantado alcor.  
La boca, ufana, la brisa,  
cual si besara una flor.

Van peinados sus cabellos  
según elegante usanza,  
y con él más téame de ellos  
se encadena mi esperanza.

Sus manos, cuando ella quiere,  
aniquilan mi dolor.  
Si con una el amor hierre,  
con otra cura el amor.

Luciatis sortijas reales  
rodean sus dedos finos;  
finos como los puñales  
que forjan los asesinos.

Quiébrase en varios cambiantes  
la luz al romper sobre ellas  
y, en sus manos, los diamantes  
parecen lluvia de estrellas.

Su risa es como un jilguero  
que cantara en su nidal,  
ó como arroyo parlero  
de claro y limpio caudal.

Joé A. Luengo.

Las damas de mis amores  
huella el suelo con pié quedo.  
El contemplar sus primores  
me da gusto y me da miedo.  
Paso á su lado y la miro,  
pasa á mi lado y me vé.  
Y no advierte que suspiro...  
¡No la advierte, no! ¿Por qué...?

## Campos y mercados

CABRA

Trigorecio, á 12'60; ídem blanquillo,  
á 11'25; cebada, á 6; habas castellanas, á  
10'50; escofia, á 5; garbanzos superiores,  
á 30; ídem regulares, á 24, duros, á 18;  
harinas, á 32; aceite, á 11'25; vino, á 4;  
carne de borrego, á 1'20; tocino, á 2.

Tendencia del mercado, alza; tiempo,  
bueno; estado de los campos, buenos.

ESPIEL

Trigorecio, á 48; ídem blanquillo, á  
48; cebada, á 25; garbanzos superiores,  
á 100; ídem regulares, á 80; aceite, á 47;  
vino, á 24; carne de borrego, á 5; toci-  
no, á 10.

Tendencia del mercado, sostenido;  
tiempo revuelto; estado de los campos,  
buenos.

PUNTE JENIL

Cotizaciones del día de ayer: Patatas,  
á 5 reales strob; merzenas agrías, á 9;  
berengenas, á 1'50 docenas; tomates, á  
2 arrobas; pimientos, el 100 á 5; ciruelas  
negras, á 2; ídem blancas, á 3, y mem-  
brillos, á 5.

## Dr. M. Ruiz Maya

Consulta especial de enfermedades

de la matriz, secretas y de la piel

De 11 á 1 y de 5 á 7

Gratis para los pobres, los Martes y  
Viernes, de 3 á 5.

RODRIGUEZ SANCHEZ (Antes Moros)  
número 8 dupdo.

Probad los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 12.—POZOBLANCO

Única fábrica de chocolate donde tie-  
ne entrada libre el público.

Fijense en este detalle.

**Clinica especial para el tratamiento de enfermedades**  
**Oídos, Nariz y Garganta**  
**Doctor Navarro**

Director del Laboratorio Municipal de Higiene  
 Consulta diaria, de 1 a 3  
 Domicilio: Calle Horno de San Juan, núm. 4

**Balneario de Carratraca**  
**(Provincia de Málaga)**  
**Aguas medicinales sulfurosas arsenicales**

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofulosa.  
 Especificas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.  
 Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de viraje inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus alrededores.  
 Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).  
 Para informes: al Administrador, D. ANTONIO CUELLAR.

**El Fénix Agrícola**

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija  
 Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por B. O. de 8 Julio de 1909  
 Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS		
CAPITAL.	Suscrito.	Plas. 1.000.000,00
	Desembolsado.	300.000,00
RESERVAS.	Estatutaria.	75.043,06
	De riesgo en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España).	478.243,84
Primas recaudadas en 1913		1.592.203,76
Siniestros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914		2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).  
 Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

**Conferencias telefónicas**  
**(De nuestro servicio exclusivo)**

**Política**  
 Madrid 3 (tres tarde)  
 Madrid 3 (seis tarde)  
**Comienza el Consejo**  
 A las doce ha comenzado en el ministerio de la Gobernación el anunciado Consejo de ministros, presidido por Dato.  
 Los primeros en llegar fueron los señores Sánchez Guerra y Marqués de Vadillo, que procuraron equivocar la presencia de los periodistas.  
**Bergamín**  
 Luego llegó el Sr. Bergamín y dijo: No traigo nada al Consejo. Como España no tiene contraídos compromisos internacionales, crec que escaparemos bien. A no ser que las excitaciones de los espíritus en Francia y Alemania, lleguen á causarnos perturbaciones. Mi opinión, de todas maneras es que no escaparemos mal.  
**Ugarte**  
 Ugarte dijo: He llegado hace poco de San Sebastián. Nuestro tren salió con retraso de dicha capital por esperar el tren de Francia. Luego en Cabezón tuvimos que perder una hora á causa de un descarrilamiento. Sin embargo hemos llegado á Madrid con sólo 50 minutos de retraso. Traigo al Consejo varios expedientes de trámite y un plan general de carreteras.  
**Habla Dato**  
 Llegó después el señor Dato y dijo que había celebrado una larga conferencia por teléfono con el marqués de Lema, á quien ha informado de los telegramas que hoy se han recibido del extranjero de nuestros representantes.  
 Habló de las declaraciones que se esperan para hoy en el Parlamento inglés Mr. Asquith.  
 Dijo que mañana saldrá el Rey de San Sebastián para presidir el Consejo de ministros que se celebrará en Palacio pasado mañana. El de hoy será preparatorio de ese Consejo.  
 Hoy ha conferenciado conmigo el nuevo gobernador civil de Canarias, general Centaño, que marchará el día 7 á posesionarse de su cargo. Conferenció con el ministro de la Gobernación.  
 Las Cámaras de Comercio me han telegrafiado pidiendo que conceda el Gobierno aumento de la circulación fiduciaria y prohibición de la exportación de cereales.  
 Unos señores reunidos en Castrourdiales me han telegrafiado haciendo votos por la paz de Europa.

**CONFLICTO EUROPEO**

**No hay que insultar**  
 La «Gaceta» publica hoy una real orden excitando el celo de los fiscales para que perseguir las injurias dirigidas á soberanos de naciones extranjeras, desde la prensa ó en mítines ó reuniones públicas. El gobierno desea que se guarden idénticas consideraciones que nos guardan y que esta real orden se entienda á los efectos que preceptúa el último párrafo del artículo 482 del vigente código penal.  
**La actitud de Inglaterra**  
 Hoy el interés universal depende de las declaraciones que haga el jefe del gobierno inglés Mr. Asquith en la Cámara de los Comunes.  
 El Consejo de ministros inglés se reunió ayer dos veces, una por la mañana y otra por la tarde.  
 Quedó acordada la actitud que había de adoptar Inglaterra ante el conflicto actual.  
 Se acordó no hacerla pública hasta que esta tarde se conozca por la declaración que haga Asquith en el Parlamento.  
**Un Rostchild**  
 Se ha incorporado al ejército como reservista un hijo de Rostchild.  
**Las substancias en España**  
 En el Consejo de ministros se ha acordado hoy prohibir la exportación de trigo, patatas, harinas, maíz, carne y ganado. Esta Real orden se comunicará telegráficamente á las aduanas y puertos.  
**Otra disposición**  
 También se ha adoptado otra Real orden para que en las aduanas no se admitan en el pago cheques, sino oro, plata y billetes y que el tipo medio del cambio sea el que fije el ministro de Hacienda.  
**Noticias comprobadas**  
 Está comprobada oficialmente la noticia de que los alemanes han ocupado la pequeña nación de Luxemburgo (tiene 250.000 habitantes).  
 También se ha comprobado que los alemanes han tirroteado en las inmediaciones de la frontera á las tropas francesas.  
 Todo está pendiente de las declaraciones que haga esta tarde Mr. Asquith en el Parlamento inglés.  
**El carbón**  
 Esta mañana se ha celebrado una reunión presidida por el Director de Obras Públicas y á la que han asistido los directores de las Compañías de ferrocarriles del Norte de España, de Madrid, Zaragoza y Alicante, Central de Aragón, Sur de España y de Cáceres á Portugal, y cuatro ingenieros de las divisiones técnicas. Se ocuparon del tráfico del carbón y se convino en que si las Compañías quisieran cumplir, se realizarían todos los servicios normalmente, circulando hasta las mercancías.  
 Pidieron que no se les exigiese plazo para la entrega de mercancías que tengan que atravesar la frontera.  
 Todos ofrecieron al gobierno su concurso incondicional. No asistió ni estuvo representada la Compañía de Ferrocarriles Andaluces.  
**Huyendo de la guerra**  
 Barcelona.—A las cuatro y media de la madrugada ha llegado un tren de Francia conduciendo muchas familias españolas y extranjeras que vienen huyendo de la guerra.  
**Barcos**  
 Barcelona.—De Servia llegó el vapor servio «Micheno». También llegó el transatlántico alemán «Basilio» que se dirige á Hamburgo y á la altura de Palos de Moguer recibió órdenes de venir á refugiarse á este puerto hasta nuevo aviso.  
**Invasión rusa**  
 A las dos de la madrugada se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Londres:  
 «Una columna rusa integrada por fuerzas de cosacos y artillería invadió el territorio alemán cerca de Lotzen.»  
**Un buque ruso ardiendo**  
 Noticias de procedencia francesa dicen que de un crucero inglés se ha recibido un radiograma que dice que siete grandes buques alemanes se han encontrado á dos barcos rusos y los alemanes rompieron el fuego contra ellos.  
 A consecuencia del bombardeo, un barco ruso está ardiendo y se considera completamente perdido.  
**Veinte y dos alemanes muertos**  
 Noticias de igual origen dicen que en Cirey Sur Veronne, por cuyo término no habían entrado ayer los alemanes en territorio francés, según telefonamos ayer tarde, han tenido encuentros la

caballería alemana y las tropas francesas que guardaban la frontera.  
 Los alemanes fueron rechazados, teniendo dos oficiales y veinte soldados muertos.  
**Toma de Cirey**  
 Noticias posteriores dicen que ha sido tomada la plaza de Cirey por las tropas alemanas.  
**Protestas**  
 Inglaterra y Bélgica piensan protestar energicamente contra Alemania por haber violado la neutralidad de Luxemburgo ocupándolo.  
**Los rusos en Alemania**  
 Los rusos han entrado en Alemania por Posem.  
 Se dirigirán á Berlín inmediatamente, para mantener la comunicación con la frontera dejarán un cordón de un millón de hombres.  
**Alemania en Francia**  
 Se sospecha que Alemania piense entrar en Francia pasando por Bélgica y violando los derechos de la frontera de esta nación.  
**La Bolsa española**  
 A las dos de la tarde se han reunido los siadicos de los agentes de Bolsa para acordar qué procedía hacer en vista de las actuales circunstancias.  
 Por 29 votos contra 14 se acordó cerrar la Bolsa y comunicar esta decisión al ministro de Hacienda.  
**Los rusos en Austria**  
 Londres.—Se sabe que tropas rusas han violado la frontera de Austria volando un puente de esta nación.  
**El plan de Alemania**  
 Bélgica.—Se hacen muchas suposiciones respecto de cuál pueda ser el plan que tenga Alemania para invadir Francia.  
 Hay quien opina que ayer al entrar por Cirey y al ocupar Luxemburgo se propuso desorientar á los franceses para que estos lleven grandes contingentes de tropas á la frontera de Bélgica y á la de Luxemburgo y entonces entrar los alemanes por la Lorena y dirigirse á Nancy y Toul y avanzar á París.  
**El avance ruso**  
 Aunque los escuadrones de cosacos han pasado la frontera alemana, esto no puede considerarse como verdadera invasión. Los rusos no tienen aún concentrados los medios para verificar ésta y no podrán verificar el avance hasta la semana próxima. Entonces se dirigirán á Berlín.  
**Tiroteo**  
 Lieja.—Se asegura que unas patrullas francesas y alemanas han sostenido vivo tiroteo, resultando los alemanes con muchas pérdidas.  
**Protesta Francia**  
 Londres.—Francia ha formulado una enérgica protesta contra Alemania por haber violado ésta el derecho de frontera en Cirey y en otros puntos sin previa declaración de guerra.  
**Optimismo servio**  
 Desde Nish, actual capital de Servia, comunican que los servios abandonaron Belgrado, pero ocuparon posiciones cercanas.  
 Volaron un puente sobre el Danubio y dejaron los habitantes de Belgrado bajo la protección de la Cruz Roja. Creyeron los servios suficientemente protegida la población, que carecía de medios de defensa, pero en vista de que los austriacos la cañonearon, los servios fueron á los arrebales, montaron sus baterías y contestaron al fuego de los austriacos.  
 Los generales servios opinan que su tropa derrotará á los austriacos y les obligará á repasar la frontera. Entonces los servios, pasarán de inválidos á invasores, atravesarán el Danubio y se dirigirán contra Budapest, capital de Hungría.  
**Servicio suspendido**  
 Barcelona.—La compañía de ferrocarriles del mediodía de Francia ha suspendido el servicio de pasajeros y mercancías.  
 Han regresado Vicente Pastor y otros toreros sin poder torrear en Nimes, Béziers, Marsella y otras plazas, para las que estaban contratados.  
**Suspensión de pagos**  
 Barcelona.—Se presiente que el Banco alemán transatlántico tendrá que hacer suspensión de pagos.  
**Para Francia**  
 Barcelona.—Han marchado á incorporarse á sus cuerpos 600 franceses.  
 A grandes súbitos españoles que han querido internarse en Francia, han visitado al cónsul francés, que les ha visado los pasaportes.  
**Rumor grave**  
 Bilbao.—Se asegura que los ferroviarios han acordado la huelga general para el caso de que el gobierno de España

**BAÑOS**  
 DE  
**La Estrella**

Aguas de mar y dulce.  
 Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.  
 Médico don José Impallitore.  
**Málaga**  
 Ha accediera al paso de tropas francesas por nuestro territorio y que tropas españolas las sustituyeran en Marruecos y Argelia.  
**Británicos**  
 Londres.—Reina gran euforia. Ha habido varias manifestaciones patrióticas. Los ministros han sido ovacionados.  
 Se el Consejo de ministros de ayer se acordó pedir al Parlamento cinco millones de Libras esterlinas para las actuales circunstancias.  
 Se aprobará la concesión por unanimidad esta tarde y luego el Presidente del Consejo hará la declaración anunciada.  
 Se ha prohibido el vuelo de cualquier clase de aparato sobre territorio británico.  
**Los aeroplanos franceses**  
 Madrid 3 (7:30 noche.)  
 URGENTE.  
 Burdeos.—Una escuadrilla de aeroplanos franceses, está sobre el Rhin. Los tripulantes aviadores civiles y militares.  
**Médico fusilado**  
 Madrid 3 (8 noche)  
 URGENTE. Dicon de Berlín que ha sido fusilado un médico francés que quiso pasar la frontera llevando tubos con bacillus virgula, ó sea el germen del cólera.  
 Su propósito era echar esos tubos en los depósitos de agua del ejército alemán.  
**La guerra en Marruecos**  
**Tiros en Ceuta**  
 Se ha recibido un telegrama oficial del comandante general de Ceuta que dice que un grupo de moros ocultos en un bosque, hostilizó á los ingenieros que trabajaban en Oudja Federico.  
 Resultaron heridos dos soldados del regimiento de infantería del Serrallo y un artillero, los cuales quedaron en la posición de Oudja Federico, pues á causa de sus heridas no pudieron trasladarse á la plaza.  
**Tranquilidad**  
 Los comandantes generales de Tetuán, Melilla y Larache, dicen que no hay novedad en la plaza ni en las posiciones.  
 Mencheta.  
**A los Párrocos**  
 Y ENCARGADOS DE IGLESIAS  
  
 La antigua Fundación de Campanas, dirigida por Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos esquilones, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.  
 Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía quinquenal.  
 Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.  
 La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.  
 Es provecedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.  
 Para evitar sorpresas la buena fé de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propalan por conocer á esta Casa, se les advierte que solo deben entenderse con la Casa de Constantino Linares.—Carabanchel bajo, Madrid  
 Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados á los Párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.  
 SE VENDE Ó SE ARRIENDA  
 el establecimiento de bebidas de la calle José Zorrilla, núm. 5, en buenas condiciones. Para arriendo, 11 pesetas fuera de gastos, y para venta, tratar con la dueña de la misma.  
 Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

**CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA**

# SOCIEDAD ANONIMA CROS

## PRODUCTOS QUIMICOS — BARCELONA

Materias puras para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Superfosfato cal de varias graduaciones, Sulfato de amoniaco, Sales potásicas, Nitrato de Sosa, Sulfato de cobre, Sulfato de hierro cristalizado y en polvo, etc., etc. Servicio gratuito de análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 16

**Fumadores!**

### EL HUROL

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis. Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositarlo en Córdoba: Doctor María, Gondomar, número 2, Farmacia

PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la trapa	400 gramos	14, 18 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia	400 —	14 y 18
3.ª marca: Chocolate económico	800 —	18

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid, Pamplona y San Sebastián. —Cajitas de mezclas de 8 pesetas, con 84 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Por los abonos, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se incluye con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace todo el negocio desde 80 paquetes. Al detall. Se hallan anteamientos de venta.

## ¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

### Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Aléonor, Cocina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato. Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. María, Gondomar 2 farmacia

## El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Equivalencia de columnas: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 pts.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 8 Teléfono, 70

## Nerviosos!

### Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia

## Papel para envolver

Ambrosio Morales, número 6

Instituto Geográfico y Estadístico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	59 00
Id. id. á la sombra y al aire libre.	33 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	18 00
Id. media á la sombra y al aire libre.	25 50
Oscilación.	15 00
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	9 20

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en milímetros.	749 80
Temperatura á la sombra.	20 60
Id. de termómetro húmedo.	17 20
Temperatura de vapor.	12 90
Humedad relativa.	70 80
Estado del cielo.	Casi despij.º
Dirección del viento.	O.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	315 20

Córdoba 3 de Agosto de 1914.—El catedrático de física, Rafael Vázquez.

### Ventajoso para todos

Ofrece a toda persona seria y activa la ocasión de crearse una existencia agradable aceptando la representación local ó regional de un negocio lucrativo. Nuevo artículo de gran consumo. Ninguna competencia, capital mínimo. El negocio se entrega todo preparado. Sin riesgo alguno. Correspondencia, francés ó alemán. Detalles, gratuito y franco por National Export Company, Roermond, Holanda, 42.

Gran fábrica de velas de cera y bujías

— DE —

Don Antonio Tortosa

(En Onteniente)

Representante en Córdoba, Luis Ojeda y Figueroa, Sacristán de Santa Marina.

SE ARRIENDA

desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocinas, etc., en la calle Conde Arenales, número 6. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 18.

AMA

Hace falta para casa de los padres ama con leche fresca. Darán razón en la administración de este periódico, de diez á doce.

ARRENDAMIENTO

Se hace desde el día de la casa número 17 de la calle de José Rey.—Darán razón, en la de Sevilla, números 11 y 18. 10-7

VENTA DE PASTOS

Se hace desde el día, al 30 de Septiembre próximo, la de trescientas cincuenta fanegas, para tratar, con su dueño, Jara, número 8. Fuente Ovejuna. 5-8

### Espectáculos

PLAZA DE TOROS

Gran Cine Ideal. Todas las noches función continua, de 9 á 12'30. Los martes y viernes, días de morca, asistirá la banda municipal. Precio: Sillas de preferencia en el redondel, 25 céntimos. Entrada tendido, 0'10.

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado. Representante en Córdoba: A. Morales. Imprenta «La Verdad».

A. Reyes Moreno

Agente de Publicidad en periódicos de provincias. Abada 5, primero — MADRID —

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

## Agricultores

No comprar ABONOS sin solicitar precios de LA SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA

### DE PEÑARROYA

Superfosfatos de cal  
Sulfato de amoniaco  
Sales potásicas  
Nitrato de sosa  
Sulfato de cobre  
Sulfato de hierro

Y ABONOS COMPUESTOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Agencia en Córdoba: Don José Cañete del Rosal.  
Oficinas: Avenida de Canalejas, 9, épdo.  
Almacenes: Las Margaritas.

## «La Estrella»

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos  
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo  
Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:  
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

## Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:  
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

## NO MÁS PURGAS

### Supositorios «VICTORIA», á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción ismótica y descongestiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar 2

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)